
  

 

 

 

CARTA DO FÓRUM NACIONAL DE EDITORES CIENTÍFICOS DE ENFERMAGEM NO 

70º CONGRESSO BRASILEIRO DE ENFERMAGEM 

 6º SEMINÁRIO NACIONAL DE DIRETRIZES DE ENFERMAGEM NA ATENÇÃO BÁSICA EM 

SAÚDE 

 5º COLÓQUIO LATINO-AMERICANO DE HISTÓRIA DA ENFERMAGEM 

 

 

 O 20º Fórum de Editores realizado no dia 14/11/2018 das 9h às 15h no 70º Congresso Brasileiro de 

Enfermagem, em Curitiba - PR, contou com a presença de 94 representantes dos periódicos brasileiros de 

Enfermagem.   A temática do Fórum foi: “Desafios da Ciência Aberta para área da Saúde”.  

As exposições versaram sobre:   

 - Breve relato dos eventos ABEC e SciELO”; 

- Controle Social com Ética na Ciência Aberta;  



- Integridade na autoria;  

- Perspectivas da avaliação por pares aberta; 

- Integridade e o Preprint; 

- O olhar da Capes: ciência aberta e o Qualis único para área; 

 - Política editorial e a personalidade de uma revista;   

- Mega Journals: Cenário futuro para publicação o cientifica; 

 As discussões sobre o tema enfatizaram a necessidade de maior compreensão pelos editores de como os 

periódicos de Enfermagem podem se integrar com as iniciativas da ciência aberta e otimizar o processo de 

divulgação do conhecimento. 

 Os editores avaliaram a necessidade de maior tempo para o alinhamento a esta demanda, considerando 

os aspectos relacionados, desde a produção do manuscrito, avaliação pelos pares até a divulgação, na proposta 

da Ciência aberta.  



 Foi sugerido que as decisões sejam tomadas em conjunto com o portal REVENF e que discussões serão 

necessárias nos próximos encontros.  

 Em defesa da autonomia e especificidade da área, os editores mobilizar-se-ão para o estabelecimento dos 

critérios da área com vistas a um possível repositório preprint. 

 Na percepção do grupo relator, existe a necessidade de uma agenda com ações necessárias, tempo para 

cada uma delas e maiores esclarecimentos sobre a fundamentação conceitual da Ciência Aberta. 

 Foi apresentada a proposta preliminar do Qualis único.  O grupo relator entendeu que dificilmente será 

aceita uma proposta que fira a autonomia da área. 

Curitiba, 14 de novembro de 2018. 

  

      Profa Dra Dulce Barbosa              Profa Dra Maria Helena Marziale 

Coordenadora do Fórum de Editores       Vice Coordenadora do Fórum de Editores  

 


